

J. CONGRESO LOCAL

Barrio Adentro detectó 457 casos de violencia contra niños y adolescentes

INFORME DE LA SECRETARÍA DE GOBIERNO

Respecto de mujeres, ubicó 20 en riesgo feminicida // Resultado del recorrido en 204 colonias // Fondo de víctimas ha otorgado 46.5 mdp

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Por medio de la estrategia Barrio Adentro, que atiende a menores de edad en las colonias de mayor vulnerabilidad, la administración capitalina detectó 457 casos de violencia contra niños y adolescentes y 21 de riesgo feminicida, reporta el sexto y último informe que la Secretaría de Gobierno entregó al Congreso de la Ciudad de México.

Dicha acción fue lanzada en noviembre de 2020, e implica la realización de actividades culturales, deportivas y de aprendizaje, con el propósito de evitar la participación de menores de edad en actos delictivos. Desde entonces y hasta julio pasado se recorrieron 204 colonias, donde se recabaron más de 20 mil demandas sobre temas de discapacidad, atención médica, dental, sicológica, de seguridad y adicciones.

En total se recibieron 700 solicitudes de atención por violencia de género, 98 atenciones integrales en materia de embarazo adolescente y mil 334 atenciones por adicciones, las cuales, informó, "han recibido la atención correspondiente".

El documento también reporta un total de 2 mil 871 personas en el registro de víctimas atendidas a la fecha, a quienes se les ofrece atención sicológica, asesorías jurídicas y acceso al fondo de víctimas, del cual se han otorgado alrededor de 46.5 millones de pesos. De ese total, 31 millones fueron para las víctimas de la caída de la línea 12 del Metro y 1.5 millones para los afectados por el accidente de la línea 3 ocurrido el 7 de enero del año pasado.

En la actualidad, el área de asesoría jurídica atiende 12 mil 456 carpetas de investigación por delitos de alto impacto, como homicidio, feminicidio, secuestro, trata

de personas, tortura, desaparición forzada y violaciones a derechos humanos.

Comercio en vía pública

Respecto del comercio en vía pública, la dependencia reportó 110 mil 132 acciones de reordenamiento, en coordinación con elementos de la Policía Auxiliar, entre las que destacaron a liberación de más de mil 400 estructuras de puestos en Eje 1 Norte, entre Paseo de la Reforma y Circunvalación, "recuperando cinco carriles de circulación". También destaca liberaciones en accesos a la estación Garibaldi del Metro y museos, e incluso se atendieron 486 reportes "de la comunidad empresarial" para la liberación de entradas y pasos peatonales.

Asimismo, hubo una depuración del padrón del comercio en vía pública, el cual pasó de 88 mil 370 registrados en 2018, a 80 mil 762 comerciantes activos en 2024.

Sobre el retiro de *chelerías*, la dependencia informó el desmantelamiento de 243, donde más de 50 por ciento operaban en las alcaldías Cuauhtémoc, Iztapalapa e Iztacalco.





► El programa Barrio Adentro, enfocado en el derecho a una vida libre de violencia de niños y adolescentes, comenzó en el Centro Histórico y se amplió a otras colonias de las 16 alcaldías, donde hasta julio se recogieron más de 20 mil demandas de atención. Foto La Jornada



EL MANDATO DEL PUEBLO

XÓCHITL BRAVO ESPINOSA
COORDINADORA DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE
MORENA EN EL CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO
@XOCHITLBRAVOE



Desde el Congreso de la Ciudad de México, les decimos que no les vamos a fallar; que crearemos cuantas leyes sean necesarias para mejorar su calidad de vida

Las y los diputados de Morena estamos para cumplir el mandato del pueblo y seguir escuchando su voz. Así lo decidieron millones de mexicanos hace cuatro meses, cuando acudieron a las urnas el 2 de junio y refrendaron, de manera libre y pacífica, su confianza en la Cuarta Transformación.

Por eso, desde el Congreso de la Ciudad de México, les decimos que no les vamos a fallar; que vamos a fortalecer el proyecto de nación; que crearemos y modificaremos cuantas leyes sean necesarias para mejorar su calidad de vida y de las próximas generaciones.

Ese es nuestro compromiso.

Y no sólo me refiero a las propuestas emanadas por los legisladores morenistas, sino también las del Gobierno capitalino, que en breve habrá de encabezar Clara Brugada, y las iniciativas que nuestra futura Presidenta, Claudia Sheinbaum, remita al Congreso de la Unión.

Lo hemos hecho con el mejor presidente que ha tenido México, Andrés Manuel López Obrador, y nos mantendremos en el mismo camino, porque es por el bien de la gente.

Ejemplo de ello fue el pasado 12 de septiembre, cuando en el Congreso local aprobamos –con mayoría calificada– la minuta de la reforma constitucional al Poder Judicial, cuyo decreto fue publicado tres días después en el Diario Oficial de la Federación.

Con su entrada en vigor, arrancó el proceso para que los mexicanos elijan a jueces, magistrados y ministros mediante el voto popular.

De esta forma, Morena demuestra que sí respondemos a las exigencias de los mexicanos, una de ellas acabar con la corrupción y las políticas conservadoras que le hicieron tanto mal a México.

Es nuestra forma de honrar una de las máximas de la Cuarta Transformación: "el pueblo pone y el pueblo quita, y sin el pueblo absolutamente nada".

Pero para cumplirle a la población, el primer paso es establecer una relación cercana, cotidiana, sincera con las vecinas y los vecinos.

Recorrer cada calle, visitar cada casa, platicar con cada persona es una labor que caracteriza a los morenistas.

Sabemos que hay que escuchar al pueblo; conocer su realidad y resolver sus peticiones, por mínimas o extraordinarias que pudieran parecer.

En ese andar va de por medio nuestra palabra, que es una de las cosas más valiosas que tienen las personas.

Por eso los miramos de frente, como siempre lo hemos hecho. Pero para transformar para bien la vida de los capitalinos y sus familias, también es fundamental el diálogo y la concertación con los partidos de oposición.

La idea de aplicar la "aplanadora" en los congresos es una estrategia vieja.

Imponerse a la fuerza es cosa del neoliberalismo y los conservadores.

El acercamiento con la oposición, sin renunciar a nuestros principios, permitirá sumar votos en decisiones cruciales.

Así lo estamos haciendo en el Congreso capitalino.

Una cosa sí debe quedar muy clara: en la Cuarta Transformación seguiremos defendiendo los derechos de todas y todos los capitalinos, porque por eso votaron por Morena. El pueblo manda y nosotros obedecemos.

"Morena demuestra que sí respondemos a las exigencias de los mexicanos, una de ellas acabar con la corrupción y las políticas conservadoras".



EL CABALLITO

Congreso de la CDMX no paga la luz

:::: Nos cuentan que, desde hace varios días, el portal institucional del Congreso de la Ciudad de México ha sufrido fallas. Detallan que, debido a un adeudo con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), cada fin de semana “se baja” el portal, por lo que nadie puede ver la actividad legislativa ni checar las *Gacetas Parlamentarias*. Cada que se registra esta falla se muestra una leyenda en la que se asegura que por “causas ajenas al Congreso” se deja de prestar el servicio. Sin embargo, los propios trabajadores nos comentan que esta falla sí es responsabilidad del mismo, por no pagar la luz, pues desde hace varios meses no lo han hecho y las consecuencias ya se están sintiendo. ¿Hasta cuándo se resolverá esta falla?

Dos panistas en la mira de Movimiento Ciudadano

:::: Movimiento Ciudadano prepara desde ahora su ofensiva rumbo a 2027 en la Ciudad de México y, nos comentan, aprovechará la fragilidad, el descontento y las pugnas internas del PAN. En la búsqueda de posicionarse como la principal fuerza política de oposición, con



ESPECIAL

Gabriela Salido

una visión de largo y mediano plazos, los naranjas se encuentran en busca de cuadros panistas de renombre que les permitan consolidarse en el centro del país. Nos detallan que algunos nombres que suenan, y que no serían del desagrado de la dirigencia de Movimiento Ciudadano, son el de la exdiputada **Gabriela Salido**, así como el del exlegislador federal **Jorge Triana**. Estos dos legisladores no quedaron nada contentos tras la asignación de diputaciones plurinominales, por lo que podrían estar dispuestos a escuchar una buena oferta.

No llegó a ser diputado migrante, pero sí dirigente de Morena

:::: Nos cuentan que **Alejandro Robles** no llegó a la Diputación Migrante del Congreso de la Ciudad de México, pero sí a la Secretaría de Mexicanos en el Exterior de Morena. Nos recuerdan que don Alejandro fue candidato guinda a la Diputación Migrante, pero perdió ante el panista **Raúl Torres**; sin embargo, ahora Morena le dio un espacio en su nueva dirigencia nacional. Nos precisan que don Alejandro fue perredista y era muy amigo del exdelegado de Coyoacán —ahora prófugo de la justicia— **Mauricio Toledo**, pero su amistad terminó y Robles, cuando fue diputado federal por Morena, exhortó a la Fiscalía General de la República a realizar una investigación en torno a las operaciones con recursos de procedencia ilícita realizadas por Toledo. De Coyoacán para el mundo...



FRENTES POLÍTICOS

1. Herencia. Con su elección como presidenta de Morena, **Luisa María Alcalde** no escatimó en ambición. Presentó un plan de siete puntos para gobernantes de su partido, además de prometer una lista de 100 puntos que todo militante deberá cumplir. Su meta es convertir a Morena en el mejor instituto político del mundo. **Luisa Alcalde** no está sola, la acompaña una estructura que consolida la fuerza que el partido debe mantener. Mientras la oposición duda de su futuro sin **Andrés Manuel López Obrador**, Morena se prepara para demostrar lo contrario. El legado se cuida desde adentro.

2. Sacudida. La reforma a la Guardia Nacional trae consecuencias serias: 15 mil expolicías federales serán cesados de la GN por su estatus civil. Conservarán sus derechos laborales, pero estarán bajo el mando de la SSPC, de **Omar García Harfuch**, hasta su retiro. Estos elementos, formados desde los sexenios de **Ernesto Zedillo** y **Felipe Calderón**, serán reemplazados por el nuevo enfoque militar de la seguridad pública. Lo que empezó como una promesa de fortalecer a la GN termina con el descarte de miles de policías que alguna vez fueron el rostro de la lucha contra el crimen. ¿Eficiencia o desdén?

3. Un paso adelante. La gobernadora de Baja California, **Marina del Pilar Ávila**, reafirmó su estrecha relación con el presidente **Andrés Manuel López Obrador** en el reciente viaje inaugural del Tren Maya. Su presencia envió un mensaje claro de respaldo y sintonía con el proyecto presidencial. Baja California, a través del liderazgo de **Ávila**, no sólo es un estado clave para Morena, sino también un aliado estratégico para **López Obrador**. **Marina del Pilar** está construyendo un perfil político que trasciende lo local y ha demostrado que no sólo está comprometida con los intereses de su estado, sino también con la 4T. Va que vuela para cargos mayores.

4. Falsas apariencias. La diputada **Gabriela Salido**, quien ha hecho de su relación con **Xóchitl Gálvez** un estandarte de transparencia y eficiencia, tiene esqueletos en el clóset. Durante su tiempo en la administración de **Gálvez**, una auditoría de la ASF señaló irregularidades en el manejo de los fondos culturales de la alcaldía Miguel Hidalgo. ¿El resultado? Recursos públicos sin aplicación clara y un daño al erario que intenta borrar de su narrativa. **Salido** es una figura activa en el PAN, tras dejar su cargo como presidenta de la Mesa Directiva del Congreso capitalino, pero es evidente que su discurso de rectitud deja mucho que desear.

5. Reacción. La Marcha por la Defensa de Jalisco convocó a miles en un claro desafío al poder central. Bajo la consigna de que “las decisiones se toman en Jalisco”, los asistentes no dudaron en expresar su rechazo a las impugnaciones de **Claudia Delgadillo**, de Morena, contra el resultado que dio a **Pablo Lemus**, de MC, como gobernador electo. **Salvador Cosío Gaona**, una de las voces más resonantes, no se anduvo con rodeos: “No aceptamos que se imponga el miedo”. La movilización se pinta como un recordatorio de la autonomía de Jalisco. Más que una marcha, fue un aviso. La resistencia está lista. Y hay territorios a los que el abuso no les va.

